

## 第33号

【発行】

社会福祉法人  
秋田県社会福祉事業団〒010-1412  
秋田市御所野下堤五丁目1番地の1  
TEL 018-889-8360 FAX 018-889-8361  
HP <http://www.fukinoto.or.jp>  
e-mail [mail@fukinoto.or.jp](mailto:mail@fukinoto.or.jp)

## ふきのとう



## 【目次】

- P 2 ・障害者支援センター御所野について
- P 3 ・退職者からのメッセージ
- P 5 ・退職者からのメッセージ
- ・表彰
- P 6 ・実戦発表会及び基調講演
- ・平成三十年度職員提案受賞提案

## 障害者支援センター御所野全景

この同社は、見直しと改善に取り組んでいます。また、夜勤の課題です。このため、新年度からボーナスも更なるバージョンアップを目指します。

の同社は、見直しと改善に取り組んでいます。また、夜勤の課題です。このため、新年度からボーナスも更なるバージョンアップを目指します。



## 理事長あいさつ

社会福祉法人

秋田県社会福祉事業団

理事長 熊 谷 淳

淳

## 新施設情報

## 「障害者支援センター御所野について」

平成31年4月オープン



## 【問い合わせ先】

〒010-1412  
秋田県秋田市御所野  
下堤五丁目一番地四号  
TEL 018-838-5607  
FAX 018-838-5608



- 実施サービス**
- ○ ○ ○ 生活介護事業（定員40名）
  - 施設入所支援事業（定員40名）
  - 短期入所事業（定員2名）
  - 日中一時支援事業（短期入所と併せて2名）

平成三十一年四月一日にオープンする障害者支援センター御所野は、当事業団が自主設置する入所施設の第1号となります。

全室個室でプライバシーに配慮しており、通常の浴槽に加え、身体状況に応じて利用できる3種類の介護浴槽を備えています。

また、採光に配慮した明るく過ごしやすい生活空間を整備し、趣味活動等を行うデイルームやリラックスできるラウンジを随所に配置しており、快適にお過ごしいただけます。

利用される方が望む暮らしと生活を支えるため、専門スタッフがサポートいたします。

## 定年退職者からのメッセージ



秋田県社会福祉事業団

事務局長 木村盛郎

秋田県中央地区  
老人福祉総合エリア  
所長 小澤由起子

平成の時代もわずかとなりました。平成元年五月、産休代替職員として身体障害者更生訓練センター勤務にはじまり、今まで早や三十年の月日が経ちました。この間、縁あって出会うことができた多くの皆様には、たいへんお世話になりました。心より感謝申し上げます。

今春、更生訓練センターは、障害者支援センター御所野として新たにスタートします。利用される皆様に喜んでいただけます。また、法人として五十五年の歴史を積み重ねてきました。職員の皆様には当法人百年企業を目指していました。これまで、本当に刻む取り組みに期待しております。これで、本当にありがとうございました。

昭和五十五年七月に社会福祉事業団に採用されから、三十八年数か月の時間が経つてしまつたことに、昨日の事の様でもあり、感慨深く思いを馳せることの頃です。

その間、更生訓練センター・心身障害者コロニー・中央エリアとご縁があり、勤めさせて頂きました。特に女性にとっては、仕事と家庭の両立は第一には家族の支え、そして諸先輩・同僚・後輩たちからの協力や励ましがなければ、ここまで来ることは出来ませんでした。利用者様はじめ、出会った全ての方々に感謝の気持ちで一杯です。ありがとうございました。この後は一区切りつけ、今まで適当にやつていた事や出来なかつた事に取り組み、健康で穏やかに時間を重ねられたらと思つています。最後に事業団の益々のご発展とご活躍を心よりお祈り申し上げます。



秋田県心身障害者コロニー

管理者 小澤久範

秋田県心身障害者コロニー  
総務部長 佐藤 隆

昭和五十六年に福祉に関する知識が不足している状況で事業団にお世話になり、あつと言う間に三十年が経過して、退職を迎えることとなりました。諸先輩の御指導、そして温かい励ましのお蔭で頑張つて來ることが出来ました。

また、コロニー、高清水園、阿桜園、訓練センターの利用者の皆様から様々なことを学ばせていただき、自分が成長することが出来たのは、利用者さんからのお教えが大きかつたと思っています。

事業団は様々な福祉サービスを開拓している県内最大級の社会福祉法人です。皆様は事業団の職員だと言ふことに自信と誇りを持って頑張つて、秋田県の事業団が日本一の福祉サービスを提供していると言われる日が来ることを期待しています。

秋田県心身障害者コロニー  
診療所  
課長補佐 保健師 佐藤忍

利用者の皆様とご家族様の支えになることができるればと思い、二十七年前に保健師として就任しました。それまで助産師をしていた私にとつてコロニーは驚きの連続でした。障がいに負けず明るく生きと生活している利用者の皆様には、強く心を打たれました。また濱谷先生をはじめ、職員の皆様の献身的な姿には頭の下がる思いがします。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

まだまだ力不足を感じる毎日ですが、これからも何かしら貢献できればと考えています。これまで支えて下さった利用者、職員の皆様本当にありがとうございました。

秋田県心身障害者コロニー  
診療所  
主査 看護師 田中貴久子

この度、三十五年余りの長きにわたり秋田県社会福祉事業団職員として皆様方の温かいご支援により大過なく勤めることができ、定年退職を迎えることとなりました。

今日を迎えることができましたのも、ひとえに素晴らしい諸先輩や、上司の皆様方をはじめ同僚、後輩と出会い過ごすことができたことに感謝せんせん。社会人とはいえ福祉の知識もままならないまま、この世界に飛び込み大勢の方々のご指導とご支援により充実した日々を過ごすことができましたことを深く感謝申し上げます。

定年退職という人生の大きな転機を迎え、今後は今まで得た貴重な経験と共に、ゆとりある楽しい人生にしたいと思つておりますので今後とも変わらぬご支援、おつきあいをお願い申し上げます。

最後に秋田県社会福祉事業団の一層のご発展と皆様方のご健康を心よりお祈り申し上げます。ありがとうございました。

ねつ！コロニーの皆さんお元気で。

十年前、尊敬する先生（医師）の下で働きたいと思い、コロニーに再就職した日をしつかり覚えていました。福祉施設と医療の関係、連携の難しさや福祉に関わる様々なことなど学ぶことが沢山ありました。特に感染症時期になるとピリピリ身が引き締まる思いでした。

多くの利用者さんと接する事が出来たこと、福祉に役立てた事、嬉しく思います。

じ 十年間ありがとうございました。

や やっぱり笑顔が一番ね、利用者さん。  
あ ありがとう孫七山の大自然。  
ま 毎日声かけ今日も元気をありがとうございます。  
ね 沢山の思い出があります。

## 定年退職者からのメッセージ



秋田県心身障害者コロニー  
創生支援課

課長補佐 佐藤 恵子

皆さまのお蔭で退職まで勤められたことに感謝しております。思い起こせば、昭和五十五年の春に研修生としてコロニーにお世話になつてから早四十年あまりの歳月が経ちました。秋田県身体障害者更生訓練センターで職員採用となり、高清水園での勤務を経て再びコロニーに戻つて十四年が過ぎました。最後の勤務がコロニーで幸せに思つております。通勤の大変さはありました、が、天気の良い時は雄大にそびえる鳥海山を仰ぎ、春には望海の丘の桜の回廊、朝日や夕日に輝く日本海の美しさ、多くの方々が体験できないことと思ひます。改めまして厚くお礼申し上げます。なお引き続きコロニーで勤務することになりましたので、今後ともよろしくお願い致します。



秋田県心身障害者コロニー  
創生支援課

主査 大庭 育子

昭和五十四年短大を卒業後、コロニーの敷地内にあつた「町立鳥海の園 保育所」で産休代替保母として勤務していました。小さな子供は好きでしたが、その数年後、桜ヶ丘創生園五葉寮という施設で仕事をさせていただることになりました。当時、創生園には若い女性が多数おり、秋田市の畜産会館に採用試験を受けに行きました。この時に採用された研修生の人たちは今でもささやかですが交流があります。その後、三十数年間、秋田県社会福祉事業団において、この度無事定年を迎えることが出来ました。今まで続けてこられたのも、周りの皆様に恵まれ、支えられてきたおかげだと思つています。長い間にありがとうございました。今後も、皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。



秋田県心身障害者コロニー  
銀杏支援課

課長補佐 阿川 一博

私が秋田の地に足を踏み入れたのは、昭和五十三年の四月でした。当時、コロニーには研修制度があり、私も半年の間研修生として午前は講義、午後は寮外勤務という名の下に、側溝の整備や残菜処理場、倉庫類の建設等に毎日汗を流していました。今思えば究極のOJTだったかも知れません。事業団人生のスタートは研修生からでしたが、その事業団人生も間もなく終わりを迎えようとしています。

秋田に来て四十年。この間、多くの方たちに支えられ、ただただ「感謝」の一言に尽きます。長きに渡り、本当にありがとうございました。



秋田県心身障害者コロニー  
赤光支援課

課長栗津博子

思い起こせば社会に出てまもなく、障がいのある子供たちが生活する阿桜学園を紹介していただいたことが福祉に携わる一步となりました。この仕事を続けようと思えたのは、そこで子供たちと過ごす時間が私にとってとても楽しく掛け替えのないことだつたからです。あれから數十年を経て、今コロニーの高齢の利用者の方々からたくさんのこと学ぶ中で、改めて人の一生に関わる尊い仕事であることに気づかれ、おかげさまで自身も成長できたのではないかと思つております。

結びに、これらの利用者の皆様のご多幸をお祈り申し上げますとともに、長年に渡りご指導いたしました皆様に心より感謝申し上げます。



秋田県心身障害者コロニー  
開成支援課

課長補佐 櫻田仁志

平成三年、秋田県社会福祉事業団に採用となり、組織の一員として二十七年十一か月の月日が経過しました。右も左も分からぬまま福祉分野に足を踏み入れた私は、諸先輩方の温かいお言葉やアドバイスをいただきながら、何とかここまで頑張つてきました。

これも皆様方のご支援のおかげと感謝いたしております。本当に長い間お世話になりました。



由利本荘地域生活支援センター  
水林事業所

所長北林静江

昭和五十五年にコロニーの産休代替職員として初めて障がいを持つている人と接し、ここで働きたいと思ったのが始まりでした。その後、臨時職員、研修生を経て、昭和五十七年十月に事業団職員として採用となり、今、退職を迎えることができるのは、諸先輩方をはじめ、同僚の方々に支えていただいたおかげだと深く感謝しております。振り返れば、苦しかったことも多かったはずなのに、楽しかったことばかり思い出されます。春の花見、夏のジャガイモ掘り、秋の運動会などたくさん行事に参加する事で関りを持つことができました。

事業団職員として、多くの方と巡り合い、いろいろなことを学ばせていただけたことは、私の財産となりました。本当にありがとうございました。

## 定年退職者からのメッセージ



阿桜園

園長 高橋イク子

事業団職員としてお世話になり二十数年、阿桜園で採用となり、療育・児童・成人・相談と様々な業務を経験させていただき、今、阿桜園で卒業を迎えることに、感慨深いものを感じます。これまで、職員・利用者の皆さんをはじめ多くの方々に、支えていただきました。こうして退職の日を迎えられるのも、今までお世話をなつた皆様のおかげと深く感謝申し上げます。

福祉を取り巻く環境は厳しい状況にありますが、「平成」に続く新しい時代に向かって、これから事業団の益々の発展と皆様のご活躍を心よりお祈り申し上げます。

長い間ありがとうございました。



やまばと園 支援課

課長 上野 悅子

昭和五十五年七月一日に事業団に採用されてから今まで、仕事を続けられてきたこと、ひとえに皆様のご協力あってのことと感謝いたします。特に、各事業所で私を育ててくださった利用者の皆様には、心から「ありがとうございます」と申し上げます。利用者さんの言葉にならない色々な表現に四苦八苦し、うまくいかないこと、余計に混乱させてしまったことなど失敗も多々あります。それでも、しっかりと向き合えば、必ず道は見えてくると教えていただきました。その実感が、仕事に対するモチベーションになりました。今後の皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。



やまばと園

主査 仙道恵美子

福祉の仕事に携わって三十六年です。阿桜園に二十年、やまばと園に十一年、心身障害者コロニーに五年間勤めさせて頂きました。どこに居ても、樂しく仕事をすることができます。沢山の方々にお世話になり、本当にありがとうございました。毎日の食事と軽い運動を欠かさず、利用者さんたちと共に、健康第一に頑張つてください。お世話になりました。

○社会福祉功労者厚生労働大臣表彰  
秋田県心身障害者コロニー  
永年勤続功劳者  
やまばと園  
主査 仙道恵美子

○全国社会福祉事業団協議会 会長表彰  
秋田県心身障害者コロニー  
永年勤続者表彰  
秋田県南部老人福祉総合エリア  
施設長補佐 赤川 博子

秋田県心身障害者コロニー  
課長補佐 木村 英司

秋田県心身障害者コロニー  
主任技能技師 小松 由希

秋田県心身障害者コロニー  
技能技師 佐藤 美江子

秋田県心身障害者コロニー  
技能技師 佐藤 明子

秋田県心身障害者コロニー  
技能技師 岡部 美江子

秋田県心身障害者コロニー  
課長補佐 佐藤 美江子

秋田県心身障害者コロニー  
課長補佐 佐藤 美江子

秋田県心身障害者コロニー  
課長補佐 鈴木 正人

秋田県心身障害者コロニー  
課長補佐 鈴木 正人

皆様のご活躍を心よりお祈り申し上げます。

表彰

○社会福祉功労者厚生労働大臣表彰  
秋田県心身障害者コロニー  
管理者 小澤久範  
課長補佐 皆川一博

受章おめでとうございました

## 社会福祉事業団実践発表会及び基調講演

平成三十年十二月十七日、秋田拠点センター A L ☆ V E を会場に「秋田県社会福祉事業団実践発表会」を開催し、一般市民の方々を含め、九十三名の参加がありました。

実践発表では、秋田県心身障害者コロニーから「秋田県心身障害者コロニーにおける高齢化の現状とその取り組み」その人らしい生活をめざして「について、由利本荘地域生活支援センターからは「地域生活支援のこれから」について二つの実践報告がありました。助言者である秋田大学教育文化学部講師の鈴木徹氏から、実践報告を総括して講評頂きました。鈴木氏からは、一人ひとりの「しあわせ」についてお話しがあり、私たち職員が為



す支援そのものを考える貴重な機会となりました。また、基調講演では、講師に日本相談支援専門員協会顧問の福岡寿氏をお招きし、「それぞれの思いをかたちにする支援」と題し、ご講演を頂きました。思いをかたちにする支援とは、ご本人がいろいろな経験や体験をする中で、私たちはチームで後ろをついて行きながら一人ひとりの心の動きを確かめ、ご本人が胸に落ちる暮らしに繋げていくというここと理解できます。日ごろ私たちが行つている支援が、真に本人中心の支援であるか否か、福岡氏の熱いメッセージを聴きながら、秋田も頑張ろうとあらためて思いました。

平成二十一年度より実施している職員提案制度も、今年で十回目を数えました。職員自身が、日々の業務の中を感じている利用者サービスや業務内容等について、改善案を自由に提案し、良い提案については法人、施設として積極的に取り組むこととしています。今年度は八十一件の提案がなされ、四名の方が受賞となりました。今後も創意工夫にあふれた提案を期待しつつ、サービスの向上を目指して取組んでまいります。

提案件数 八十一件

優良賞		優秀賞		表彰	
所属	役職	案	者	テ	マ
由利本荘地域	主任	佐々木寛子			
タリ	准職員	佐々木寛子			
課長	講師補佐	たための体制作りについて			
堀田 学	鈴屋理絵子	事業団法人研修のレジメのサイボウズ掲載について			
やまばと園	判田 実	旅費の支給について			
北部老人福祉	南部老人福祉	「防災・災害対策研修」の実施について			
総合エリア	総合エリア				

たくさんのご応募ありがとうございました。

★★FACEBOOK随時更新中★★

詳細は、コチラからも  
閲覧できます。



平成30年度 職員提案受賞について